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No.2825              第２１回例会  令和 3 年 3 月 30 日（火） 

千葉興業銀行八日市場支店２階例会場 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RYHS バイオ lab 所長 矢野理恵様（右） 

ビジター 土井豊彦様（成田 RC）（左） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 皆さん、こんにちは。出席ご苦労様です。本日

も短縮例会ということで緊急事態宣言が解除され

ましたが、もうしばらく我慢をお願い致します。

3 月も終わりになり、桜も満開になっていますが

コロナのおかげで気持ちがパッと晴れません。本

来ですと観桜会を行っていますがこのような世の

中ですので今年は中止とさせていただきます。今

後は通常でしたら親睦旅行や最終例会があります

が次回の理事会で協議をさせて頂きたいと思いま

す。 

本日は矢野様にお越しいただき、『消毒液の効果

と持続性の検証』についてお話頂きます。消毒液

はお店に入る前など必ずしていますが色々と今日

は教えていただければと思います。宜しくお願い

致します。 

 

 

 

 

R.I 会長          ホルガ―・クナーク 

（ヘルツォークトゥム・ラウエンブルク・メルン RC 独） 

第 2790 地区ガバナー    漆原 摂子（勝浦 RC） 

第 8 グループガバナー補佐  大塚 榮一（八日市場 RC） 

国際ロータリー第 2790 地区（千葉県）第 8 グループ  YOKAICHIBA ROTARY CLUB 

 例会プログラム 

〇点   鐘         宇之沢文夫会長 

〇ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ         「奉仕の理想」斉唱 

〇会長挨拶          宇之沢文夫会長 

〇幹事報告          鈴木 英人幹事 

〇委員会報告         

〇卓   話       RYHS バイオ lab 所長 

              矢野 理恵様 

（成田 RC 所属） 

〇ニコニコ報告 

〇出席状況報告  

〇点   鐘         宇之沢文夫会長 

 

会     長    宇之沢 文 夫 

副  会  長    川 口 京 子 

幹     事    鈴 木 英 人 

広報・公共イメージ 

向上委員長      梅 原 佐 一 
創 立 昭和 37 年（1962）1 月 13 日 

平成 29 年（2017）韓国富平 RC との姉妹クラブ締結 

例会日 毎週火曜日 12：30～13：30 

例会場 千葉興業銀行八日市場支店（２階） 

事務局 千葉県匝瑳市八日市場イ 2571 

    TEL 090-8947-7851（幹事）  

FAX 043－332－9055 

      http://yokaichiba-rc.jp/ 

会長挨拶  ・・・宇之沢文夫会長 

本日のお客様 
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◇例会場及び時間の変更  

＊本日はございません。 

 

◇会報受領クラブ名  

 ＊本日はございません。 

 

◇週報礼状  

＊本日はございません。 

 

◇その他 

＊回覧・・・財団室ニュース 4月号 

 

＊来週の例会も本日同様、お弁当はお持ち帰り

の短縮例会となりますので宜しくお願い致し

ます。 

 

 

 

＊本日はございません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様には成田お助けパックをご購入いただきまし

て本当にありがとうございました。今日はひと言

御礼を言いたくて伺いました。皆様が成田にお越

しの際はご連絡頂ければ私に出来ることはさせて

いただきますのでどうぞ宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 RYHS バイオ lab 所長 矢野理恵様 

 

テーマ 

『消毒液の効果と持続性の検証』 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様こんにちは。成田ロータリークラブの矢野で

ございます。RYHS（Rie Yano Human 

Support）の略で法人会の会長さんが屋号をつけ

てくださり、それをありがたく頂戴して使ってい

るのですが、独立研究所の所長をしております。

4 月 1 日からは一般社団法人日本微生物感染免疫

研究機構の代表理事に就任することになりまし

た。理事メンバーは国際医療福祉大学の教授、北

里大学、自治医大の教授、成田病院の藤﨑医院

長、そちらの理事長をされています成田ロータリ

ークラブの藤﨑理事長にご賛同いただき、三井物

産の OB の方 2 名をお迎えして、現在子会社の取

締役と別の一般社団法人の理事をされている方を

お迎えして設立を致します。設立の目的は、今日

お話ししていく中で、たぶん皆さんテレビなどで

「コロナ」のお話はイヤというほど聞いていて対

策も嫌というほど聞いていて、皆さん実行されて

いると思います。それでもなぜコロナが収まらな

いかということがポイントになってきます。私が

出すデータは実験室のデータではなく、皆さんが

生活している職場、病院、介護施設などのフィー

ルドのデータを集めて大学の方でまとめておりま

す。今年の夏以降に感染症学会があるんですが、

そこで発表していく内容なので皆さんに今日お見

せすることができないのですが、いち早く皆さん

幹事報告  ・・・鈴木 英人幹事 

委員会報告 

ビジター挨拶 

卓  話 



3 

 

に情報提供をして、お役にたてていただければと

思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こちらは厚生省の HP に載っているこれをやりま

しょう。というものです。皆さん 1 年が経ってあ

りとあらゆることをやっていると思います。アル

コール消毒をたくさん買ったり、空気清浄器を買

ったりされていると思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

実際、コロナの感染に関しては 3 つと言われてい

ます。1 つ目飛沫感染、皆さんわかっている通り

マスクをしています。マスクから漏れたものは

段々下に落ちてきます。部屋の中の加湿を 60％

以上にしていただくとウイルスに水分が付くと下

に落ちます。80％以上だとカビが生えてきます。

マスクをして、湿度 60％の所では飛沫感染のリ

スクは非常に減っていると思います。これからデ

ータを取りますが、私が着目しているのは「うが

い」です。PCR 検査は唾液でします。というこ

とは唾液に中にウイルスがいる。ということで

す。検査の前はうがいをしないようにと言われま

す。どういうことかというと、口の中をうがいや

歯磨きをしてしまうと口の中のウイルスが減って

しまいます。つまり、うがいをまめにしている

と、口の中のウイルスを除去することが出来るだ

ろうということです。ただデータを取っていない

のでここで絶対だとは言えないのですが、一つ言

えることは歯医者さんで感染もクラスターも起き

ていません。歯医者に行くと必ずうがいをしま

す。口の中が汚れていると治療しづらいというこ

ともありますが、口の中に菌がいると削って固め

てもそこからまた虫歯が広がってしまいます。菌

をいなくするためにうがいをさせています。さら

に歯医者さんは患者さんを移る場合には必ず手洗

いをしています。それが 2 つ目のポイントになり

ます。接触感染です。ここで手洗い、消毒という

ことが叫ばれています。漏れたウイルスを手で触

り、自分で持ってくるということが感染のリスク

としては高いだろうということで消毒、手洗いが

叫ばれています。そもそもウイルスはカビや真菌

とは違います。ウイルスはモノです。カビや真菌

は生き物です。勝手には増えません。あくまでも

人の体に入り、人間の体が増幅器となり増えてい

きます。ウイルスと細菌は性質が違うので勝手に

は広がりません。きちんとした対策を取り、ウイ

ルスを体内に入れない、ということを意識しても

らえればと思います。たまに「うがいではなく、

飲んではダメなのか」という方がいます。悪くは

ないのですが、ほんの 0.0 何％ですが、食べ物や

飲み物は肺に入ります。そうすると肺で増えてし

まいますのでその知識だけは少し持っておいてく

ださい。 

今のところコロナは空気感染はしないと言われて

いますが、実態がわからないので窓を開けて換気

が推奨されています。これが 3 つ目です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これは厚生省のポスターです。手洗いと物の消毒

のポスターです。注目してほしいのが、手洗いを

したら消毒はいりませんよ。とかいてあります。

消毒をしろと言う文章は厚生省のポスターには書

いてないんです。なのになぜ皆さん消毒をするの

でしょうか？実は若い方は手洗いをしていないと

いうのが現状です。このあとデータをお見せしま

すが基本は手洗いです。手洗いをしっかりやれば

消毒は要りません。物の消毒ですが、次亜塩素酸

系漂白剤、いわゆる次亜塩素酸ナトリウム、家庭

用洗剤、界面活性剤とはありますがどこにもアル

コールで消毒をしなさいとは書いてありません。

なのに皆さん、アルコールで消毒をしていません

か？国が言っていることと実際やっていることが

違うのではないか？というところから調査に入っ

ています。 
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なぜこのようなことが起きているかというと、

2006 年の時にノロウイルスが大流行しました。

その時に麻布大学の森先生が自分の手にノロウイ

ルスを付けて測ったという論文があります。今は

このようなことは絶対許されませんが、唯一この

データがあるのはこの文献だけです。実は手洗い

が良いのはわかっていてもどこが良いのかや消毒

で手を洗ったらどのくらいきれいになるのかとい

う医学的な論文は 1 本もありません。なのでテレ

ビなどで偉い先生たちが対策をしましょうといっ

ても医学的なデータが無いので具体的な対策を発

表することがありません。これが今の実態です。

ノロウイルスは実は流水で 15 秒洗っただけでウ

イルスが 1％まで下がります。あとは石鹸を使っ

て時間と回数で限りなくゼロに近づきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ウイルスは実は測定できません。ウイルスが空間

中に何個あるかと測定する機械は地球上に今現在

ありません。今唯一、島津製作所さんが息を吹き

込むとウイルスがいるかいないかがわかる機械を

作って今臨床試験に入っています。ただし、イン

フルエンザなのかコロナなのか、ノロウイルスな

のかはわかりません。何のウイルスかはわかりま

せんがウイルスがいるということはわかります。

その機械がウイルス探知機としては今地球上で初

のものではないかと言われています。 

今ウイルス不活化 99.9％と言われている商品が多

くありますがこれのデータを取るには莫大な費用

が掛かります。今出ている商品の 8 割くらいは効

果がないと言われていますので一般社団法人が起

ちあがった際にはデータを取り、これは安全に使

えますよ。と皆さんにご紹介していきたいと思い

ます。販売している 99.9％不活化のものは値段が

高いものが多いです。なので、効果が無いものに

お金をかけるなら手洗いをしっかりした方がよっ

ぽど効果があります。 

 

皆さんがくる前に鈴木幹事にデータをとっていた

だきました。（鈴木幹事は来る前、先々でアルコ

ール消毒をしています。） 

 

【何もしない状態・・・8,303】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【アルコール消毒後・・・12600！！】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【おしぼりでよく拭いた後・・・ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

合格基準は 2000 以下です。 

あと少し！！ 
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【手洗いをしっかりした後・・・1562】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

合格です！！ 

 

 

 

 

 

データは ATP 拭き取り検査という機械で測定し

ました。ただこれは生きた菌、死んだ菌、有機物

全部拾ってしまうので予防でという概念で測定し

ます。手洗いの合格値が 2000 です。2000～4000

の人はちょっと汚いかな、4000 以上の人は絶対

に手洗いをしてくださいという数値です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こちらはスタンプアガー法と言われるものです。 

これで生きた菌を培養して検証します。 

 

成田市商工会議所主催でお正月に成田山に人が多

く来るであろうということを想定して、参道の方

に手洗い教室を開催しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

午前の部、午後の部と分けて開催しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

午前の方は家からそのまま来たという方が多くそ

れほど汚れていませんでした。午後の部の方は午

前中、仕事をしてからという方が多く数値が高い

方が多かったです。唯一数値が低かった方は、美

容室でシャンプーを専門にやっている方、皿洗い

をやっている方、介護士さんが最初から合格でし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こちらはある銀行さんのデータです。銀行の窓口

の女性から「お金が怖い」「お客さんから移るの

ではないか」と心配の声があがり窓口の方、営業

の方をピックアップしていただきデータを取りま

した。窓口の方は比較的綺麗でした。営業の方は

20000 を超えており、一番数値が高い方は 99000

でした。外から帰ってきた人は微生物学的に汚い

ということがわかりました。この銀行さんは支店

長さん以外は比較的若い方が多く、現在の 20 代

30 代のかたは消毒世代となっていて手洗いはト

イレに入った後以外あまりしない方が多いです。

コロナウイルスが 20 代、30 代で多いのはこれが

一つの原因ではないかなと私は思っています。な

ぜなら、消毒をした後 2000 以下で合格の人が一

人もでないからです。手を洗った後はほとんどの

人が 2000 以下で合格でした。消毒をしたから。

と安心してしまうことが落とし穴です。 

 

ちなみに例会場の床は 2338。 

テーブルは 1387 でした。 
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では、数字だけだと生きた菌がどれくらいいるの

かわかりません。それを見るのが先程のスタンプ

アガー法です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ここにでているのはカビと黄色ブドウ球菌です。

消毒したら少しは減りましたが合格にはまだまだ

です。手洗いを 2 回すると 400 代になりまし

た。手を洗うことで菌を洗い流すので手から菌が

いなくなります。手を洗わないで消毒だけした手

でおやつを食べたり、食事をしたりすると口の中

に菌が入ります。これが一つの感染の理由になっ

ているのではないかと考えます。消毒の在り方に

ついて今一度考えた方が良いのではということを

今後学会で発表していきます。 

基本ウイルスは体の中に入らなければ感染しませ

ん。色々なところを触っても良いんです。ただ、

食事をする前に必ず手を洗ってください。出来れ

ばうがいもしていただければ相当変わってきま

す。もう一つ、今回一緒の一般社団法人に入って

いただく成田病院さんはクラスターがでました。

ただ 2 週間で封じ込めに成功しました。何をした

かというと、外来で来る患者さんに手洗いを徹底

してもらいました。病院には珍しく病院を入った

所に手洗い場があります。あと、以前は病棟の病

室と病室の間にある手洗い場を使わずに消毒をし

て病室に入っていましたが、これを止めて手洗い

を徹底しました。これをやることによってクラス

ターを収束させました。こうした実例がありま

す。誰にでもできてお金がかからない「手洗

い」・「うがい」を今日ここにいる皆さんにやって

いただく、そして広めていただいたら良いと思い

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

物の消毒もそうなんですが、やたらめったら消毒

をすることが良いことなのかと疑問がでてきまし

た。アルコール消毒をしたら皆さんの手に何秒く

らいアルコールが残っていますか？10 秒くらい

かと思います。その 10 秒間でどれくらい菌が死

ぬのでしょうか？アルコールで消毒をして菌がい

なくなるのは 10 分後と言われています。国が必

要ないと言っていることをなぜこんなにも消毒液

を推奨しているのはどうしてでしょうか。 

今は防がなくてはいけないのでみんなができるこ

とをきちんとやる、私達が小さい頃から教わって

いた習慣を今一つ見直した方が良いのではないか

と思います。手洗いができなかったらおしぼりを

使うことも有効です。おしぼりには衛生基準があ

り、菌が何個以上あったら売ってはいけないとい

うルールがあります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アルコールで消毒をするよりはこちらの方が効果

が高いです。おしぼりは菌を拭き取ってしまいま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

消毒とは、そもそも菌をすべて殺す事ではなく、

病原性のあるものを病原性を無くすことです。菌

を殺すのではなく、自分達が移らない、感染しな

いというスタイルをとっていただきたいと思いま

す。厚生省から色んなポスターがでています。ど

こにも消毒をしろとは書いてありません。今一度

厚生省のホームページを見ていただければと思い

ます。ご静聴ありがとうございました。 
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矢野さん、ありがとうございました。手洗いの重

要性がわかりました。今後は手洗いをしっかりし

ていきたいと思います。また、今後も色々な場面

でご活躍頂きたいと思います。ありがとうござい

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇栗田 壯一君 ご無沙汰いたしました 

        結婚祝をいただいて 

◇平野 正憲君 桜みたいに散りたくない 

◇宇之沢文夫君 出席ご苦労様です 

◇鈴木 英人君 成田 RC矢野様をお迎えして 

◇川口 京子君 成田 RC矢野様・土井様 

        ありがとうございました 

成田 RC土井様  御礼として 

 
１４，５００円 

累 計 ４４７，５００円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出席者 21 名中オンライン 1 名 

 

◎出席免除者数 6 名 

 

〇点  鐘   宇之沢文夫会長 

 

🌸本日のお弁当🌸 

   「港屋」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項 目 会員総数 出席数 出席率％ 

本日 

3/30 

 

39名 

 

22名 

 

66.6％ 

前回 

3/23 

 

39名 

 

21名 

 

63.6％ 

謝  辞 ・・・宇之沢文夫会長 

ニコニコ BOX 報告 ・・・鵜澤仁智会員 

 

出席状況報告 ・・・伊場寛人出席委員  

 

例会風景 
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第 8 グループ 


